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Economia, Dantas estuda realizar o pagamento no dia 8 e pretende também adiantar folha de dezembro

Antecipação do 13º pelo governo 
pode injetar mais de R$ 1 bi em AL
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O Senado Federal aprovou no dia 8 

deste mês a proposta de Reforma 

Tributária. A principal medida proposta 

é a unificação de cinco impostos federais, 

estaduais e municipais em um único 

Imposto sobre Bens e Serviços (IBS). 

Além disso, a proposta estabelece a 

criação de uma Cesta Básica Nacional de 

Alimentos, com isenção total de impos-

tos, e a implementação de um “imposto 

do pecado” sobre produtos como cigar-

ros, bebidas alcoólicas e armas.

Uma mudança tão ampla do atual 

sistema tributário deveria ter sido estu-

dada como fez a Comissão do Instituto 

Brasileiro de Direito Financeiro na 

década de 1950 e parte da reforma de 

1960 para plasmar a Emenda nº18/ 65 e o 

Código Tributário Nacional.

O anteprojeto de Rubens Gomes de 

Souza estudado anos a fio pelos melhores 

tributaristas da história do Brasil como 

Gilberto de Ulhôa Canto, Tito Rezende, 

Aliomar Baleeiro, Amílcar de Araújo 

Falcão, Carlos da Rocha Guimarães e 

outros, resiste, na sua espinha dorsal, até 

hoje, apesar da intensa “contribuição de 

pioria” que políticos e regulamenteiros 

no curso nesses 60 anos têm trazido ao 

sistema.

 Como Estados, Municípios e União não 

têm certeza de como seus vencimentos 

se comportarão, o próprio Fundo que, na 

plenitude da vigência do sistema deverá 

destinar 60 bilhões de reais tirados do 

orçamento da União, prevê-se que ou os 

contribuintes pagarão a conta ou o endi-

vidamento crescerá, pois quem ganhar 

de entidades federativas ficará satisfeito, 

quem perder terá que ser compensado, o 

que vale dizer, para simplificar o sistema 

criamos 3 vezes mais dispositivos 

constitucionais que o do atual sistema, 

que certamente exigirão a interpretação 

provocada por entidades públicas preju-

dicadas por tais disposições por parte da 

Suprema Corte.

O texto ainda passará por análise na 

Câmara dos Deputados, onde poderá 

sofrer alterações ou ser rejeitado. A vota-

ção no Senado não foi unânime.

Há necessidade de ajustes na Câmara, 

especialmente no que diz respeito à 

elevação da alíquota, destacando que, 

sem esses ajustes, o Brasil pode perder a 

oportunidade de fortalecer a competiti-

vidade. Portanto, se a reforma ao voltar 

para Câmara, for aprovada como foi 

apresentada no Senado, poderá onerar 

de forma descomunal os setores do Agro, 

Comércio e Serviços.

Creio que contadores e advogados tribu-

taristas não se queixarão do trabalho que 

terão por dezenas de anos, pois só a defi-

nição pela Suprema Corte do que seria 

“operação”,“circulação” e “mercadoria” 

do ICM levou aproximadamente 30 anos.

A atenção se volta agora para os próxi-

mos capítulos dessa reforma no cenário 

tributário brasileiro.

Artigo

Problemas do texto da Reforma 
Tributária aprovado no Senado

Deu bom!
Com o lema “A 
consciência de 
novembro é para 
valer o ano inteiro”, 
a Prefeitura de Ma-
ceió, por meio da 
Secretaria da Mu-
lher, Pessoas com 
Deficiência, Idosos 
e Cidadania e o 
Instituto Raízes da 
África, lança o Guia 
Afro Informativo, 
que conscientiza a 
população sobre 
como identificar, 
combater e de-
nunciar o racismo. 
O guia destaca as 
diferenças entre 
racismo e injúria 
racial, bem como 
instrui sobre como 
identificar atitudes 
diárias que podem 
caracterizar racis-
mo. O guia é distri-
buído pela Semuc 
nas ações da 
campanha Maceió 
é Massa Sem Ra-
cismo e também 
pode ser conferido 
no https://maceio.
al.gov.br/p/semuc/
guia-afro .

(82) 99333.6028

Ives Gandra da Silva Martins
É advogado e professor de Direito em várias 

universidades

Deu ruim!
Um vigilante foi 
preso pela Polícia 
Militar na noite da 
4ª feira  tentando 
furtar merenda 
da Escola Esta-
dual Eunice Cam-
pos, no Benedito 
Bentes, onde 
trabalha há mais 
de 20 anos. Ele 
havia separado 
15 kg de carne, 
frutas, verduras 
e legumes.

Um idoso de 61 
anos foi preso 
na madrugada 
de ontem ao ser 
flagrado espio-
nando uma me-
nina de 10 anos 
pela janela do 
quarto dela, no 
bairro do Poço. 
Ele vai respon-
der pelo crime 
de perseguição 
contra criança. 
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A 
capital alagoana 

recebe amanhã, o 1º 

navio da temporada 

2023/2024, o MSC Gran-

diosa. Considerado o maior 

da temporada, o navio 

partiu de Gênova, na Itália, 

e chega no Porto de Maceió  

às 8h com 4.546 passageiros. 

Depois de Maceió, o navio 

segue para Salvador.

Durante toda a tempo-

rada de cruzeiros, que se 

estende até 26 de abril de 

2024 e conta com 10 embar-

cações e 28 paradas, a Secre-

taria Municipal de Turismo 

(Semtur), estará com equi-

pes técnicas ao lado do 

Mercado 31, em Jaraguá, 

para fornecer informações 

sobre o destino e distribuir 

materiais promocionais e 

informativos sobre a cidade. 

Já no Porto de Maceió, 

a Prefeitura receberá os 

cruzeiristas com apresenta-

ções culturais. 

De acordo com o secre-

tário de Turismo de Maceió, 

Eduardo Monteiro, essa será 

uma temporada histórica. 

“Até abril de 2024, serão 

28 paradas e 10 embarcações 

no Porto de Maceió. Isso 

significa um incremento 

de cerca de R$ 80 milhões 

na economia municipal, 

o dobro do registrado na 

última temporada. Esse 

crescimento é resultado 

do trabalho realizado pelo 

prefeito JHC em conjunto 

com diversos órgãos e 

o trade turístico. Vamos 

promover o nosso destino 

e receber nossos visitantes 

com a hospitalidade caracte-

rística do povo maceioense”,  

destacou.
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Flagra do Cotidiano cenaurbana.correioalagoano@gmail.com

A decoração natalina de Maceió 

está avançando. O Corredor 

Cultural Vera Arruda ganhou uma 

árvore de Natal de 13 metros de 

altura e um totem com a inscrição 

2024. A instalação foi feita no 

trecho mais próximo à orla e os 

moradores da região pedem para 

que a prefeitura possa colocar 

mais itens por toda a extensão do 

corredor.
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Cruzeiros devem injetar 
R$ 80 mi na economia 
Maceió, 1º navio desta temporada chega amanhã, com mais de 4 mil passageiros Agentes da Guarda 

Civil Municipal de 
Maceió (GCM) efetu-
aram a prisão de um 
homem que estava agre-
dindo sua companheira 
na Jatiúca. O flagrante 
aconteceu na 4ª feira 
passada, enquanto a 
guarnição realizava 
rondas na parte baixa de 
Maceió. 

Segundo o bole-
tim de ocorrência, o 
suspeito encontrava-se 
visivelmente alterado e 
resistente à abordagem, 
por isso, os agentes do 
Comando de Opera-
ções e Inteligência (COI) 
precisaram usar técnicas 
de imobilização para 
contê-lo. Em seguida, ele 
foi preso e conduzido até 
a Central de Flagrantes, 
onde foram tomadas as 
providência cabíveis.  

A vítima teve esco-
riações na cabeça, rosto e 
braços e foi levada pelos 
agentes até a Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA) do Jaraguá, para 
atendimento médico.

Jatiúca

GCM prende 

homem que 

agredia mulher

As obras de contenção 
da orla do Pontal da Barra 
seguem em ritmo acele-
rado e já estão com 40% de 
execução, como informou 
o prefeito de Maceió, João 
Henrique Caldas, o JHC 

(PL). Segundo ele, apesar de 
o mar avançar para vias de 
responsabilidade do Estado, 
nada era feito pelo governo. 
A Prefeitura de Maceió 
então tomou a iniciativa e 
vem executando os serviços 

aguardados pela população.
“Aqui o mar avançava 

para vias da nossa cidade 
que, apesar de serem de 
responsabilidade do Estado, 
nada era feito. Mas nós não 
nos omitimos, nem negli-

genciamos, estamos fazendo 
uma obra bem feita. Temos a 
alegria de mostrar os avan-
ços da obra que já está com 
40% de execução e daqui a 
pouco vamos entregar para 
vocês”, destacou JHC.

Infraestrutura

JHC anuncia avanço da obra de contenção no Pontal

Temporada será aberta com cruzeiro vindo da Itália
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O Governo de Alagoas, 

por meio das Secretarias de 

Estado da Ciência, da Tecno-

logia e da Inovação (Secti) e 

da Educação (Seduc), fechou 

parceria com o projeto 

Cresça com o Google. A 

iniciativa, que contou com 

a intermediação do depu-

tado federal Rafael Brito, vai 

oferecer 10 mil licenças de 

cursos na área de tecnologia 

aos estudantes das escolas 

estaduais e será lançada no 

dia 21.

A proposta é capacitar 

os jovens para o mercado 

de trabalho cada vez mais 

orientado pela tecnolo-

gia. Para isso, o programa 

destina cursos de Suporte 

em T.I., Análise de Dados, 

Gerenciamento de Proje-

tos, Marketing Digital & 

E-Commerce e UX Design. 

Serão beneficiados 23 muni-

cípios de Alagoas (Maceió, 

Pão de Açúcar, Batalha, 

Penedo, Maragogi, Porto 

Calvo, Mata Grande, Pira-

nhas, Delmiro Gouveia, 

Pilar, Messias, Rio Largo, 

São Miguel dos Campos, 

Igaci, Palmeira dos índios, 

Atalaia, Girau do Ponciano, 

Arapiraca, Santana do 

Ipanema, São José da Laje, 

União dos Palmares, Murici 

e São José da Tapera). Com 

os laboratórios de informá-

tica instalados em 40 escolas, 

os cursos serão oferecidos na 

plataforma Oxetech onde os 

alunos deverão realizar as 

matrículas.

Cresça com o Google

Governo de AL garante 10 mil bolsas 
para alunos da rede estadual de ensino

D
urante as solenidades 

do 15 de Novembro, 

data da Proclamação 

da República, o governador 

de Alagoas, Paulo Dantas 

(MDB), destacou em seu 

discurso que pretende ante-

cipar o pagamento do 13º 

salário dos servidores públi-

cos estaduais, que poderá ser 

pago no dia 8 de dezembro.  

A iniciativa de Dantas 

visa, além de facilitar a vida 

do servidor público nas 

compras de fim de ano, 

injetar, conforme dados do 

governo de Alagoas, apro-

ximadamente R$ 1 bilhão 

na ecconomia, reforçando a 

cadeia produtiva do Estado, 

em especial o setor de varejo 

e serviços, que alcançaram  

no mês passado um percen-

tual de crescimento acima 

da média nacional, como 

mostrou o Correio Alagoano 

em edições anteriores. 

Além de antecipar o 13º, 

Dantas também pontou 

a possibilidade do paga-

mento dos salários antes do 

dia 24 de dezembro, mas 

- conforme o governador 

- essa confirmação ainda 

depende de entendimentos 

com a equipe econômica 

da Secretaria Estadual da 

Fazenda (Sefaz).

O evento da Proclama-

ção da República, no dia 15 

de novembro, foi celebrado 

em Marechal Deodoro, com 

a transferência da sede do 

governo para aquele muni-

cípio. 

Durante a ação, o 

governo de Alagoas fez 

diversas entregas. Por inter-

médio do Programa Pró-Es-

trada, com a pavimentação 

asfáltica de diversas ruas, 

compreendendo uma 

extensão de 6,5 quilômetros, 

com sinalização horizontal e 

vertical. Para a execução das 

obras foram investidos R$ 2 

milhões e 460 mil, recursos 

do tesouro estadual.

O programa pavimen-

tou ruas de cinco bairros, 

sendo: Poeira, Taquanduba, 

Terra da Esperança, Tapera-

gua e Francês.

O governador, o secre-

tário de Estado de Trans-

porte e Desenvolvimento 

Urbano, Mosart Amaral, e 

o prefeito Cacau Filho, assi-

naram a Ordem de Serviços 

da implantação asfáltica 

da via entre a BR-424 com a 

Base de Operações Aéreas 

de Alagoas, numa extensão 

de 3,5 quilômetros, como 

mais uma obra do Programa 

Pró-Estrada em Marechal 

Deodoro. 

Para execução das obras, 

serão investidos recursos da 

ordem de R$ 3 milhões e 300 

mil, do tesouro estadual.

Redação

Governador diz que antecipação dos salários depende da Sefaz

Dantas quer antecipar 13º e 
injetar R$ 1 bi na economia
Servidores, Governador também quer pagar salário de dezembro antes do dia de Natal



A    
decisão do governo 

d e  r e v o g a r  à s 

vésperas do dia da 

Proclamação da República 

a portaria que facilitava o 

trabalho nos feriados desa-

gradou a associação de 

supermercados que repre-

senta o setor. Segundo a 

Associação Brasileira de 

Supermercados (Abras), 

a mudança na regra, que 

autorizava em caráter 

permanente o trabalho aos 

domingos e feriados nos 

supermercados e atacarejos, 

é uma espécie de “cerco” 

à manutenção e criação de 

empregos e “retrocesso à 

atividade”, diz a entidade. 

A medida foi revogada 

na 6ª feira pelo ministro do 

Trabalho, Luiz Marinho, e 

suspende a portaria editada 

em novembro de 2021, na 

gestão do ex-presidente Jair 

Bolsonaro, que facilitava o 

trabalho nos feriados.

Agora o trabalho nos 

feriados somente será 

permitido se houver previ-

são em convenção coletiva 

da categoria em questão e 

observada a lei municipal.

Segundo a entidade, a 

revogação dificulta a aber-

tura das lojas de hiper e 

supermercados durante 

domingos e feriados, sem 

que haja prévia autoriza-

ção de convenção coletiva 

e aprovação de legislação 

municipal. Por consequên-

cia, segundo a associação, 

há uma elevação nos custos 

de mão de obra e uma redu-

ção na oferta de empregos 

diante da redução da ativi-

dade econômica. A Abras 

também lamentou que a 

publicação da nova portaria 

do Ministério do Trabalho 

tenha ocorrido sem consulta 

ou diálogo prévio com o 

setor de supermercados.

A Polícia Federal (PF) 

realizou ontem, no Rio de 

Janeiro, a 2ª fase da opera-

ção Tamoios II, que visa uma 

quadrilha que atua na lava-

gem de dinheiro do tráfico 

internacional de drogas. 

A ação repressiva inclui o 

bloqueio de contas bancárias 

e sequestro de bens móveis e 

imóveis no valor de até R$ 

126 milhões. 

Cinquenta agentes 

cumpriram oito manda-

dos de busca e apreensão e 

sete mandados com medi-

das cautelares diversas da 

prisão. As buscas foram 

feitas em endereços no Rio 

e em Nova Iguaçu, na região 

metropolitana. Os manda-

dos foram expedidos pela 3ª 

Vara Federal Criminal.  

Entre os bens seques-

trados figuram dois aparta-

mentos de luxo, que ficam de 

frente para a praia, na Barra 

da Tijuca, uma das áreas 

mais nobres do Rio. Um 

deles pertence a um homem 

apontado como líder da 

quadrilha. Na garagem do 

imóvel, foi apreendido um 

carro de luxo blindado.  

Uma casa em Angra dos 

Reis, área turística na Costa 

Verde no RJ, carros de luxo 

e motos aquáticas também 

fazem parte da lista de bens 

sequestrados pela polícia.  

A Operação Tamoios 

II é um desdobramento de 

uma investigação iniciada 

em agosto de 2021, que 

identificou traficantes inter-

nacionais que transporta-

vam cocaína, por rodovia, 

do Rio de Janeiro até Vitó-

ria (ES). Depois, as drogas 

eram acopladas – por meio 

de pequenas embarcações 

pesqueiras e com apoio de 

mergulhadores profissio-

nais - em cascos de navios 

com destino à Europa. Os 

nomes dos envolvidos não 

foram revelados.

A ação foi conduzida 

pela Delegacia de Repres-

são a Drogas (DRE). A PF 

informou que o grupo utili-

zava “sofisticados meios 

para ocultar e dissimular a 

origem de bens adquiridos 

mediante recursos advindos 

de suas atividades crimi-

nosas, em especial o tráfico 

transnacional”. 

Os investigadores se 

valeram de quebra de sigilos 

bancários e fiscais que ajuda-

ram a confirmar a aquisição 

de diversos bens em nome 

de terceiros, “com o fim de 

perpetuar a existência da 

organização criminosa por 

intermédio da ocultação e/

ou dissimulação dos bens, 

já que os investigados não 

tinham capacidade finan-

ceira e documentação fiscal 

que esclareçam a origem 

dos valores empregados na 

compra dos bens”, explica-

ram. 

O Globo/ Blog do BG

Bruno de Freitas Moura
Agência Brasil

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
afirmou que o minis-
tro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio 
Dino, vem sendo alvo 
de “absurdos ataques 
artificialmente planta-
dos”. Em publicação 
nas redes sociais, Lula 
condenou as fake news 
que estão sendo divul-
gadas sobre um suposto 
encontro de Dino com a 
representante de uma 
facção criminosa do 
Amazonas. 

“Ele já disse e reite-
rou que jamais encon-
trou com esposa de 
líder de facção crimi-
nosa. Não há uma 
foto sequer, mas há 
vários dias insistem na 
disparatada mentira”, 
escreveu Lula.  Na 
publicação, o presi-
dente destacou as ações 
da pasta na defesa 
da democracia, no 
combate ao “armamen-
tismo selvagem”, no 
enfrentamento ao crime 
organizado, ao tráfico e 
às milícias e na proteção 
da Amazônia.  

“ E s s a s  a ç õ e s 
despertam muitos 
adversários, que não 
se conformam com a 
perda de dinheiro e dos 
espaços para suas atua-
ções criminosas. Daí 
nascem as fake news 
difundidas numa clara 
ação coordenada. Nós 
reiteramos: não haverá 
recuos diante de crimi-
nosos e seus aliados, 
estejam onde estive-
rem, sejam eles quem 
forem”, acrescentou o 
presidente. 

Dama do Crime

Lula defende 
Dino e fala 
em “ataques 
plantados”

Andreia Verdélio
Agência Brasil
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Abertura de comércio precisam passar por convenção coletiva

Abras critica regra que 
inibe trabalho aos feriados
Segundo a entidade, medida pode resultar em redução de postos de trabalho

Rio de Janeiro

Operação da PF contra o tráfico 
internacional bloqueia R$ 126 mi



M
esmo tendo apro-
vado a criação da 
Comissão Parla-

mentar de Inquérito (CPI) da 
Braskem no Senado, o sena-
dor Renan Calheiros (MDB) 
ainda não conseguiu articu-
lar a sua instalação, com a 
indicação dos nomes para 
compor a CPI, que devem 
ser feitas pela proporcio-
nalidade ou indicadas pelo 
presidente da Casa,  Rodrigo 
Pacheco (PSD).

Na semana passada, 
como mostrou o Correio 
Alagoano, Renan Calheiros 
fez cobranças, na tribuna da 
casa legislativa, para que a 
Comissão fosse implantada 
e iniciasse os seus trabalhos, 
no sentido de investigar a 
petroquímica Braskem e os 

desdobramentos em relação 
ao caso do afundamento de 
solo nos bairros de Maceió.

Todavia, a “cruzada”  
contra Braskem não se resu-
mirá à criação da CPI e ao 
seu andamento, que ainda se 
encontra travado em Brasília 
(DF). Após o incêndio ocor-
rido no polo da Braskem, 
em Marechal Deodoro, no 
dia 13 deste mês, Calhei-
ros sugeriu ao governador 
de Alagoas, Paulo Dantas 
(MDB), que acionasse o 
Ministério Público Estadual.

O objetivo é fazer com 
que haja uma auditoria 
técnica detalhada nas insla-
tações da Braskem em 
Alagoas nos próximos dias, 
por meio de uma provoca-
ção por parte do Executivo 
estadual. Calheiros postou 
a sugestão em suas redes 
sociais.

O senador se coloca preo-
cupado com os incidentes 
registrados pela petroquí-
mica em Alagoas e quer que 
o Executivo passe a acompa-
nhar de perto, por meio da 
Defesa Civil Estadual, mas 
também utilizando outros 
órgãos, como o Instituto do 
Meio Ambiente e o Conselho 
Estadual do Meio Ambiente. 

Calheiros faz parte do 
grupo de trabalho criado 

pelo governo de Alagoas 
p a r a  a c o m p a n h a r  o 
chamado “Caso Braskem”. 
Por meio deste grupo, o 
Executivo estadual também 
discute a indenização que 
a petroquímica deve pagar 
ao governo por conta das 
perdas ocasionadas a partir 
do afundamento de solo que 
tomou conta de vários bair-
ros de Maceió, tendo a região 
que ser evacuada. 

Termina hoje o prazo 
para apresentação de pedi-
dos de reaplicação do Exame 
Nacional do Ensino Médio 
2023 (Enem), por candida-
tos que tiveram problemas 
de logística ou de saúde – 
doenças infectocontagiosas. 
A solicitação deve ser apre-
sentada via Página do Parti-
cipante.

Podem também fazer a 
solicitação pessoas que não 
compareceram ao exame 
porque foram alocadas a 
uma distância superior a 
30km da residência infor-
mada. A reaplicação das 

provas será nos dias 12 e 13 
de dezembro.

De acordo com o Minis-
tério da Educação, entre os 
problemas logísticos que 
possibilitam a reaplicação 
das provas estão alguns liga-
dos a comprometimento da 
infraestrutura (como desas-
tres naturais); falta de ener-
gia elétrica no local (caso 
comprometa a visibilidade 
da prova); falha no dispo-
sitivo eletrônico fornecido 
ao participante e erro no 
procedimento de aplicação 
da prova, caso incorra em 
comprovado prejuízo ao 

candidato.
As doenças infectocon-

tagiosas que possibilitam 
a reaplicação da prova são 
Covid-19, tuberculose, 
coqueluche, difteria, doença 
invasiva por Haemophilus 
influenza, doença meningo-
cócica e outras meningites, 
varíola; influenza humana A 
e B, poliomielite por polioví-
rus selvagem sarampo rubé-
ola e varicela.

O Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep) 
explica que, “nos casos de 
doenças infectocontagiosas, 

os pedidos de reaplicação 
devem ser acompanhados 
por documentos comproba-
tórios, que serão analisados 
pelo Inep individualmente”.

Nos casos de ausência 
devido a problemas logísti-
cos, o Inep avaliará as soli-
citações, de acordo com as 
intercorrências registradas.

Para solicitar a reaplica-
ção do exame, o candidato 
deve acessar Página do 
Participante e apresentar 
documento que comprove a 
necessidade. Os dados inse-
ridos no pedido não podem 
ser alterados após o envio.
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Redação
“Pequenas ações, 

grande impacto: contato 
pele a pele imediato 
para todos os bebês, em 
todos os lugares”, esse é 
o tema da campanha do 
Novembro Roxo 2023, 
mês dedicado à prema-
turidade. Em Alagoas, 
a Maternidade Escola 
Santa Mônica (MESM) 
é referência no assunto. 
De janeiro a dezem-
bro de 2022, 553 bebês 
prematuros nasceram 
na MESM. Até setem-
bro de 2023,  447 bebês 
já vieram ao mundo 
prematuramente na 
unidade.

Hoje é celebrado o 
Dia Mundial da Prema-
turidade. É prematuro  
aquele que nasce antes 
da 37ª semana de gravi-
dez, tomando como 
base que uma gestação 
completa pode variar 
entre 37 e 42 semanas. 
Segundo o Painel de 
Monitoramento de 
Nascidos Vivos do Data-
SUS, somente no Brasil 
foram registrados quase 
300 mil nascimentos 
prematuros em 2022.

A equipe multi-
disciplinar da MESM 
trabalha diuturnamente 
acompanhando mães e 
bebês, em sua maioria, 
prematuros. A unidade 
conta com setores que 
são referência no Estado, 
como o Banco de Leite 
Humano, que pasteuriza 
e fornece leite materno 
para os recém-nascidos, 
a Unidade de Cuidado 
Intermediário Neonatal 
Canguru (Ucinca), além 
da Unidade de Tera-
pia Intensiva Neonatal 
(UTIN) e Unidade de 
Cuidados Intermediá-
rios (Ucinco).

Alto Risco

Santa Mônica 

é destaque nos 

cuidados aos 

prematurosSem emplacar a CPI, senador alagoano busca meios de pressão sobre petroquímica

Calheiros quer que Dantas 
acione MP contra Braskem

Incêndio em unidade da Braskem aconteceu na semana passada

Educação

Prazo para solicitar reaplicação 
do Enem termina no dia de hoje



Segundo a Associação 
dos Municípios Alagoanos 
(AMA), as prefeituras de 
Alagoas apresentaram mais 
de 100 novos projetos para 
o Programa de Aceleração 
de Crescimento III (Novo 
PAC) para serem financia-
dos por meio dos recursos 
que foram prometidos pelo 
governo federal, durante o 

lançamento do programa, 
que promete investimentos 
na ordem de R$ 47 bilhões 
no Estado.

Os municípios  de 
Maceió, Coruripe, Arapi-
raca, Marechal Deodoro e 
Rio Largo somam a maior 
quantia de propostas que 
foram encaminhadas 
para o governo federal. As 
propostas ainda passarão 
por uma seleção técnica 
realizada pelos responsá-

veis pelo Novo PAC. Ainda 
conforme a AMA, todos 
os municípios entregaram 
propostas.

Com 51 propostas 
enviadas, o governo de 
Alagoas busca captar cerca 
de R$ 2,32 bilhões em inves-
timentos. Destacam-se, 
também, cinco municípios 
que enviaram propostas 
que ultrapassam a marca 
dos R$ 100 milhões cada.

A Prefeitura de Maceió 

entregou 55 propostas, que 
totalizam R$ 2,13 bilhões. 
As demais propostas que 
buscam maiores recur-
sos são de Coruripe: 17 
propostas, somando R$ 
368,1 milhões; Arapiraca: 
7 propostas, com um valor 
de R$ 349,9 milhões; Mare-
chal Deodoro: 17 propos-
tas, alcançando R$ 172,57 
milhões; e Rio Largo: 10 
propostas, atingindo R$ 
143,53 milhões.

N a manhã de ontem, 
os policiais federais e 
servidores adminis-

trativos da Polícia Federal, 
em Alagoas, realizaram 
uma manifestação em frente 
à sede da Superintentên-
cia Regional da instituição, 
no bairro do Jaraguá, em 
Maceió. 

Eles denunciam - por 
meio do ato público - o que 
consideram uma falta de 
compromisso do governo 
federal do atual presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), com a valorização das 
carreiras de policiais e servi-
dores administrativos.

A manifestação que ocor-
reu em Maceió foi também 
replicada em várias outras 
localidades do país. Este é o 
2º ato a favor da reesteutura-
ção das carreiras de policial 
e da parte administrativa da 
corporação. 

O ato público ocorreu  
ontem por conta de ser o Dia 
da Policia Federal.

Para as entidades, o 
aumento de demandas de 
atividades da Polícia Fede-
ral, com o lançamento do 
Programa de Ação na Segu-
ranlça (PAS), que incluiu um 
decreto de regulamentação 
de armas de fogo, trans-
ferindo a competência da 
fiscalização da atividade 
do Exército para a Polí-
cia Federal, além da mais 
recente realização da segu-
rança presidencial e o novo 
Decreto de Garantia da Lei 
e da Ordem, têm exigido o 
máximo dos policiais fede-
rais sem que o governo 
federal apresente qualquer 
tipo de contrapartiva que 
promova a manutenção da 
excelência dos serviços pres-
tados à população.

Os policiais federais 
alegam ainda desrespeito e 
descaso por parte do Minis-
tério da Gestão e da Inova-

ção em Serviços Públicos 
(MGI), que tem como titular 
a ministra Esther Dweeck. 
De acordo com a categoria, 
a pasta vem justificando que 
o governo federal ainda não 
teria encontrado uma solu-
ção para a implementação 
da reestruturação das carrei-
ras. A expectativa é de que 
no próximo dia 28 ocorra 
uma reunião entre o MGI, 
a PF, entidades de classe 
e o Ministério da Justiça e 
Segurança Pública. No dia 
seguinte, os policiais e servi-
dores administrativos da PF 
participam de sessão solene 

na Câmara dos Deputados 
alusiva ao Dia do Policial 
Federal, onde também será 
realizado ato a favor da rees-
truturação dessas carreiras.

“Esperamos chamar 
a atenção para uma situa-
ção que se arrasta sem uma 
razão convincente, visto 
que a proposta foi chance-
lada pelo governo federal. 
Entretanto, o MGI ainda 
não apresentou os meios 
necessários à sua execução”, 
afirma o presidente da Fede-
ração Nacional dos Policiais 
Federais (Fenapef), Marcus 
Firme dos Reis.

Redação

Redação

Em Alagoas

Municipios apresentam mais de 
100 projetos para o Novo PAC

O fornecimento 
de água para os bair-
ros da parte alta de 
Arapiraca e para as 
cidades de Craíbas e 
Igaci ficou compro-
metido ontem em 
virtude de uma falta 
de energia na Esta-
ção de Tratamento 
de Água (ETA), que 
fica  às margens da 
rodovia AL-115, em 
Arapiraca.

A situação ocor-
reu na rede elétrica 
da Equatorial, que 
atende à  unidade 
produtora de água, e 
foi solucionada pela 
empresa de energia 
por volta das 9h30 de 
ontem. 

Porém, devido à 
paralisação, a ETA 
entrou em fase de 
recuperação, o que 
comprometeu a pres-
surização das aduto-
ras com água tratada 
e, portanto, o abaste-
cimento das três cida-
des mencionadas foi 
retomado de forma 
gradativa ao longo 
do dia.

A  E q u a t o r i a l 
enviou  uma nota 
sobre o ocorrido. 

Segue abaixo:
Sobre a interrup-

ção no fornecimento 
de energia elétrica 
na Estação de Trata-
m e n t o  d e  Á g u a 
(ETA), localizada em 
Arapiraca, a Equato-
rial Alagoas informa 
que equipes técnicas 
estiveram no local 
para verificar a situa-
ção e o fornecimento 
de energia foi norma-
lizado às 9h30 desta 
quinta-feira (16).

Interior

Falta de energia 

compromete 

abastecimento 

de água 

Agentes federais denunciam a desvalorização das carreiras

Em AL, PF protesta para 
reestruturar as carreiras
Ato, Policiais denunciam falta de compromisso do governo federal com categoria
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O CSA começou a 

montagem do elenco para 

2024, anunciou nove refor-

ços, mas também trabalha 

na observação de garotos 

que serão integrados ao 

elenco profissional.

Coordenador das cate-

gorias de base do clube, 

Marquinhos Mossoró 

explicou como vem sendo 

executado o trabalho de 

parceria com o novo depar-

tamento de futebol do 

Azulão. “Com a chegada 

do novo pessoal do depar-

tamento de futebol, o 

pessoal do profissional 

tem nos dado um suporte 

melhor, temos conversado 

bastante, então eu creio que 

vamos começar uma nova 

etapa juntos. Sendo vistos, 

tendo um apoio bem maior 

de toda a diretoria e eu creio 

que a expectativa para 2024 

é bem maior do que foi nos 

últimos anos”, disse.

O dirigente antecipou 

o que espera de mudan-

ças para oferecer melhores 

condições aos atletas. “Esta-

mos muito esperançosos 

que possamos nos organi-

zar mais, nos alinharmos 

como estrutura,  com 

performance de avaliação, 

queremos implantar no 

ano de 2024. Esse é o nosso 

pensamento”, frisou.

Mossoró ainda comen-

tou que vê garotos com 

potencial para fazer parte 

do elenco já para o próximo 

ano.

“Têm alguns meninos 

interessantes, que estão 

sendo monitorados, e a 

gente espera que até a 

Copa São Paulo sejam leva-

dos para o profissional. 

Mas tudo isso depende do 

departamento profissio-

nal, da comissão técnica, 

eles vão ter novembro e 

dezembro para acompa-

nhar melhor o nosso traba-

lho, vendo mais de perto. E 

a gente espera que em 2024 

a gente consiga alcançar 

o nosso objetivo, que é se 

tornar um clube formador. 

Será o nosso maior desafio 

para 2024”, avaliou.

O 1º atleta já promo-

vido foi o goleiro Lucas 

Matheus.

Além dele, o zagueiro 

Denílson e outros dois joga-

dores da base farão parte 

do grupo que será coman-

dado pelo técnico Rogério 

Corrêa na próxima tempo-

rada.

Elenco do CSA 
para 2024:
Goleiros: Fernando 

Castro (ex-Hercílio Luz) e 

Lucas (base);

L a t e r a l :  K e v i n 

(ex-Remo);

Zagueiros: Almir Luan 

(remanescente), Paulo 

César (remanescente), 

Michel Custódio (ex-Volta 

Redonda) e Denilson 

(base);

Volante: Pedro Favela 

(ex-São José/SP);

Meias:  Caio Vitor 

(ex-Volta Redonda), Luan 

Martins (ex-Primavera/SP) 

e Gustavo Xuxa (ex-Bota-

fogo/SP);

Atacantes: Douglas 

Skilo (ex-Volta Redonda), 

Marquinhos (ex-Volta 

Redonda) e Ruan (rema-

nescente).

O 
CRB voltou às ativi-

dades ainda durante 

o feriado do Dia da 

Proclamação da Repú-

blica, de olho no confronto 

contra o Tombense. Após 

o empate, por 1 a 1, contra 

o Avaí, em Florianópolis, o 

elenco regatiano começa a 

preparação para a última 

partida da temporada 

jogando em casa.

No jogo de despedida 

diante do seu torcedor 

em 2023, o Galo não vai 

poder contar com late-

ral Matheus Ribeiro e o 

atacante Renato, ambos 

suspensos pelo 3º cartão 

amarelo. Já o atacante 

Hyuri sofreu uma lesão 

muscular na coxa direita 

e também não entra em 

campo.

Por  outro  lado,  o 

técnico Daniel Paulista 

deve ter o retorno do late-

ral-esquerdo Guilherme 

R o m ã o ,  r e c u p e r a d o 

de lesão.  O centroa-

vante Anselmo Ramon, 

poupado no último jogo, 

pode ser o comandante do 

ataque.

Outra novidade para 

o confronto contra o time 

mineiro pode ser o retorno 

do zagueiro Ramon. Ele 

cumpriu suspensão na 

Ressacada. No entanto, 

como o treinador já adian-

tou que pretende utilizar 

atletas que não vinham 

sendo utilizados, Ramon 

deve começar no banco de 

reservas.

CRB e Tombense se 

enfrentam no próximo 

domingo, às 18h, pela 

37ª rodada do Brasileiro. 

Enquanto a equipe rega-

tiana ocupa a 10ª colocação 

e não tem mais chances de 

acesso, o adversário está 

no 17º lugar e ainda luta 

contra o rebaixamento.

Futebol, Após empate contra o Avaí, elenco regatiano se reapresenta de olho no Tombense

CRB se prepara para último 
jogo no Rei Pelé em 2023

GE

CRB começa trabalhos para jogo de despedida diante do torcedor do Galo em 2023

Francisco Cedrim/Ascom CRB
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Coordenador da base do CSA, Mossoró 
destaca a parceria com o profissional

Azulão



Novembro 

Azul pet

T
ema que preocupa pais, mães, profissionais de saúde e educadores, 

a dislexia é um transtorno específico de aprendizagem que interfere 

nas habilidades de leitura e escrita. Dados do Instituto ABCD, orga-

nização social dedicada exclusivamente a esse público, indicam que aproxi-

madamente 4% da população brasileira possui o distúrbio, que se manifesta 

majoritariamente durante a fase de alfabetização. Mas como tratar? Eis 

justamente o motivo que preocupa quem tem filhos nessa faixa-etária, 

assim como os profissionais que lidam com o segmento infantil. Embora o 

diagnóstico funcional do distúrbio seja evidente, a partir da constatação de 

dificuldades de leitura, escrita, matemática e soletração, a busca pela origem 

do problema é o que mais desafia as equipes médicas.

“O diagnóstico etiológico é o que de fato favorece e otimiza as terapias para 

esses indivíduos. Essa é uma das atribuições que cabe ao médico foniatra, 

otorrinolaringologista que trabalha com o diagnóstico diferencial entre os 

distúrbios da comunicação. Ele tem a missão de identificar, do ponto de vista 

orgânico, alterações na linguagem que possam fundamentar uma conclu-

são e explicar o quadro”, destaca o Dr. Gilberto Ferlin, do Hospital Paulista, 

especializado nesse tipo de atendimento.

O médico explica que, como as habilidades de leitura e escrita não apenas 

dependem, mas fundamentam-se na linguagem, é essencial o diagnóstico 

para definir o planejamento das intervenções a serem aplicadas – e ele jamais 

deve ser postergado. “Quanto mais cedo o diagnóstico for feito, mais rapi-

damente podemos planejar de maneira assertiva as intervenções necessárias 

e minimizar as dificuldades acadêmicas e sociais que frequentemente se 

associam”, afirma o especialista.

Entre as medidas geralmente adotadas, segundo o Dr. Ferlin, a principal 

delas é a adequação no método de ensino e a forma de abordagem tera-

pêutica do indivíduo com dificuldade de leitura. Dar preferência a outros 

meios de avaliação, como provas orais, que não dependem de habilidades 

de leitura e escrita ou, ainda, oferecer um tempo maior para a realização das 

tarefas escritas são alguns exemplos. “A habilidade de leitura e escrita é uma 

forma simbolizada de comunicação. Ou seja, através de símbolos gráficos 

representamos outras formas de expressão, como a fala, os gestos, os dese-

nhos etc., que, por sua vez, já são representações da realidade do entorno que 

nos cerca. Dessa forma, para o diagnóstico e planejamento terapêutico dos 

transtornos de aprendizagem, são trabalhadas as habilidades linguísticas, 

comuns a outras formas de comunicação humana”, enfatiza o médico.

Dislexia: por que é tão 
importante identificar 

a origem?
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A campanha “Novem-

bro Azul” é geralmente 

associada à conscien-

tização sobre a saúde 

masculina, especial-

mente quanto à pre-

venção e ao diagnóstico 

precoce do câncer de 

próstata. No entanto, 

esse conceito também 

tem sido aplicado aos 

animais de estimação e 

destaca a importância 

da saúde dos animais, 

especificamente dos 

machos. “A campanha 

nesse mês tem como 

intuito alertar e infor-

mar os tutores que os 

pets também podem 

apresentar alterações 

prostáticas, além disso, 

orienta sobre os cuida-

dos necessários e a roti-

na de exames regulares 

para o bem-estar dos 

pets”, explica a médi-

ca-veterinária Stefanie 

Poblete, coordenadora 

de produtos da Linha 

Pet da Syntec do Brasil.

A alteração de próstata 

mais comum em cães é 

a Hiperplasia prostática 

benigna, conhecida 

como HPB. A enfermi-

dade está diretamente 

associada ao envelhe-

cimento, sendo mais 

comum em machos 

idosos não castrados, é 

geralmente de natureza 

benigna e a maioria dos 

casos se resolve com 

a castração do pet. O 

câncer de próstata pode 

ocorrer, com maior fre-

quência em cães, com 

idade entre 6 e 7 anos 

de idade. O problema 

acomete cerca de 4% 

dos cães com mais de 

7 anos. Gatos também 

podem ser acometidos.

União dos Palmares e 

programação do mês da 

consciência negra

Novembro é consagrado como o 

mês de celebrar o Dia da Consci-

ência Negra, um período em que 

o país inteiro se une em iniciativas 

que reverenciam e enaltecem a rica 

ancestralidade do povo negro. Em 

Alagoas não poderia ser diferen-

te, berço de Zumbi dos Palmares, 

Dandara e da imponente Serra da 

Barriga, localizada no Quilombo 

dos Palmares, em União dos Palma-

res, onde se instalou o maior foco de 

resistência escrava no Brasil.

O Governo de Alagoas, por inter-

médio da Secretaria de Estado da 

Cultura e Economia Criativa de 

Alagoas (Secult), em conjunto com a 

Fundação Palmares, o MinC (Mi-

nistério da Cultura) e a Prefeitura 

de União dos Palmares, reuniu uma 

variedade de atividades em União 

dos Palmares, que vão até o dia 20 

de novembro, em homenagem ao 

legado de Zumbi e à luta do povo 

negro.

Essa celebração foi realizada em 

forma de tributo aos 323 anos de 

imortalidade de Zumbi e Dandara. 

A Secretária de Estado da Cultura e 

Economia Criativa, Mellina Freitas, 

ressalta a importância deste mo-

mento significativo. 

“Zumbi e Dandara são símbolos 

de força, lealdade, luta e poder em 

todo o mundo. Tê-los represen-

tando nosso estado e a identidade 

de um povo é motivo de grande 

orgulho. Esta celebração é apenas 

uma pequena parcela das homena-

gens e reverências que a história de 

resistência e vitória do povo negro 

merece”, afirma a secretária.

Para mais informações acerca do 

evento, basta acessar: https://www.

gov.br/palmares/



A
literatura é uma 

ótima opção para 

promover o debate e 

a reflexão entre a garotada 

sobre temas importantes, 

como o combate ao racismo 

e valorização da cultura 

negra. E novembro é a opor-

tunidade perfeita para traba-

lhar esses assuntos, já que no 

Brasil se celebra o mês da 

Consciência Negra. Além 

disso, comemora-se também 

o Dia Nacional do Combate 

ao Racismo (18/11). A Colli 

Books Editora tem alguns 

livros que podem ajudar 

a entender melhor a ques-

tão do preconceito e como 

combatê-lo no cotidiano. 

Com uma linguagem 

peculiar e instigante, o livro 

‘Notas de Escurecimento’, 

do escritor Plínio Camillo, 

traz nove contos de “escre-

vivência” com mensagens 

de força, superação e deter-

minação.

São contos que fazem 

você mergulhar no universo 

da cultura negra. Com uma 

leitura agradável e cheia de 

simbolismo, as histórias de 

Plínio tratam do racismo, 

que em pleno século 21 

ainda precisa ser debatido 

por conta da ignorância e 

preconceito das pessoas.

Outro livro do selo é “E 

se fosse você?”, escrito por 

Anete Lacerda. A obra narra 

a história de Lili, uma criança 

de 6 anos, alegre e que adora 

brincar com seus irmãos 

mais novos. No entanto, 

seu comportamento muda 

quando eles começam a 

frequentar uma nova escola 

e Lili passa a sofrer bullying 

devido à sua cor de pele e 

ao seu peso. Ao perceberem 

a tristeza e a alteração no 

comportamento da criança, 

Assessoria

Livros para ler no mês 
da Consciência Negra
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os professores investigam 

o que poderia estar acon-

tecendo com ela, identifi-

cando a prática de bullying. 

Eles chamam a família para, 

juntos, encontrarem uma 

solução para o problema e 

decidem realizar projetos e 

reuniões de conscientização 

com os pais e alunos sobre a 

gravidade do racismo e da 

gordofobia.

Para Isa Colli, diretora 

e gestora da Colli Books 

editora, “o preconceito racial 

ainda é um problema que 

faz parte da vida de muitas 

crianças e adolescentes. A 

leitura tem um papel funda-

mental em promover essa 

reflexão e levar o debate para 

as salas de aula”, ressalta a 

executiva.

Ainda nesta temática, 

mas com uma proposta 

de valorização da cultura 

negra, ‘As Aventuras de 

Aduke’ é uma obra que fala 

sobre as curiosidades dos 

antepassados da protago-

nista, que vieram do conti-

nente africano. Aduke ficou 

encantada ao conhecer suas 

origens africanas. Ela quis 

logo contar aos seus amigos 

da escola, que também parti-

lharam o que sabiam de suas 

próprias origens. E todos ali 

perceberam e se alegraram 

de pertencer a um lugar 

com tanta riqueza e diversi-

dade. O título é de autoria da 

jornalista Eliane Benício.

Todos os livros da 

editora podem ser encon-

trados facilmente no Brasil, 

na Europa, e no mundo 

todo nos principais sites de 

e-commerce no formato 

impresso e e-book. Seguem 

alguns exemplos de lojas: 

Amazon, Wook, Fnac, 

Americanas, Submarino, 

entre outros.

Infantojuvenil, Obras 
‘E Se Fosse você?’, e 
‘Notas de Escureci-
mento’ falam sobre o 
tema racismo; já ‘As 
Aventuras de Aduke’ 
foca na valorização da 
cultura negra



B    acharéis e estudan-
tes de Direito podem 
atuar como concilia-

dores da Justiça Federal em 
Alagoas (JFAL). Os interes-
sados podem se inscrever no 
processo seletivo até o dia 8 
de dezembro. 

Os selecionados vão 
atuar nos Juizados Espe-
ciais Federais (JEFs) e no 
Centro Judiciário de Solu-
ção Consensual de Confli-
tos e Cidadania (Cejusc). As 
inscrições podem ser feitas 
no site da JFAL.

Serão disponibilizadas 
cinco vagas para os JEFs em 
Maceió; e duas vagas em 
cada uma nas Subseções de 

União dos Palmares, Arapi-
raca e Santana do Ipanema.

Provas aplicada 
dia 18/12
As provas com questões 

subjetivas serão aplicadas 
dia 18/12, às 9h. A segunda 
fase da seleção, composta 
de análise curricular e entre-
vista pessoal, está marcada 
para dia 19/01/24, às 9h.

Para o Cejusc, serão 
cinco vagas. Podem concor-
rer graduados em qualquer 
curso de nível superior. 
Neste caso, a seleção será 
feita com base em análise 
curricular e entrevista 
pessoal.

O edital reserva 10% das 
vagas para pessoas com defi-
ciência e 30% para pessoas 

negras, mediante preenchi-
mento de documento de 
autodeclaração, disponível 
no site da instituição.

O que faz um 
conciliador?
A atividade de conci-

liador, no âmbito da Justiça 
Federal, é voltada para o 
planejamento e condução 

de sessões, presenciais ou 
virtuais; coleta de dados 
estatísticos, na formatação 
de expedientes.

Aplicação de questioná-
rio de qualidade, prestação 
de atendimento e esclareci-
mentos ao público atendido 
pela JFAL; abrir e condu-
zir a sessão de conciliação 
também são funções.

A validade do certame é 
de um ano, prorrogável por 
igual período. A atividade 
não dispõe de remunera-
ção, mas conta ponto para 
concurso público, como 
comprovação de prática 
jurídica.

A banca examinadora é 
presidida pelo juiz federal 
Cristiano Pereira Nasci-
mento e pelos juízes federais 
Ângelo Cavalcanti Alves, 
Ricardo Luiz Barbosa e, na 
condição de suplente, Sergio 
Silva. O edital completo, 
incluindo o conteúdo 
programático e anexos a 
serem preenchidos pelos 
candidatos, está disponí-
vel no endereço eletrônico 
https://www.jfal.jus.br/
concursos/conciliadores/

A rede estadual de 
ensino teve 68 premiados 
na edição 2023 da Olimpí-
ada Alagoana de Matemá-
tica (OAM). A cerimônia 
de premiação aconteceu no 
Centro de Inovação de Jara-
guá e fez parte da programa-
ção de abertura da Matfest, 
evento promovido pelo 
Instituto de Matemática da 
Universidade Federal de 
Alagoas (Ufal).

Deste quantitativo, são 
32 medalhas (2 ouros, 13 
pratas e 17 bronzes) e 36 
Menções Honrosas, o que 

representa uma premiação 
5 vezes maior em relação à 
edição 2022, quando as esco-
las estaduais somaram 13 
premiações – 10 medalhas e 
3 Menções Honrosas.

O Colégio Tiradentes 
da Polícia Militar (COM) 
– Unidade Agreste, em 
Arapiraca, foi um dos desta-
ques da competição, com 48 
premiações - 1 medalha de 
ouro, 11 medalhas de prata, 
12 medalhas de bronze e 24 
menções honrosas. Um dos 
premiados foi o estudante 
Arthur Felipe Alfredo Bispo, 
do 7º ano e um dos dois 
medalhistas de ouro da rede 
estadual na olimpíada.

“Confesso que não espe-
rava o ouro, achei a prova 
difícil. Fiquei muito feliz 
com a notícia e agradeço aos 
meus professores que ensi-
naram cálculos e soluções 
que me ajudaram a conse-
guir esta medalha”, fala.

O outro medalhista de 
ouro da rede estadual foi 
Nicolas Lopes Araújo, da 
Escola Estadual Jorge de 
Lima, de União dos Palma-
res. “Foi minha primeira 
OAM e é uma sensação 
muito boa conseguir essa 
medalha, pois apenas seis 
pessoas no nível 2, que equi-
vale ao 8º e 9º ano, alcança-
ram o ouro”, revela Nicolas, 

que se preparou para a prova 
fazendo provas de edições 
antigas da olimpíada.

Já os estudantes Rafael 
Freitas de Melo, da Escola 
José Sena Dias, de Piranhas, 
e Carlos Messias Cavalcante, 
da Escola Estadual Padre 
Aurélio Gois, de Junqueiro, 
foram, respectivamente, 
bronze e prata no nível 3, 
o qual abrange o ensino 
médio. 

Também foram premia-
dos na OAM estudantes das 
seguintes instituições: CPM 
Maceió, Escola Estadual 
Ovídio Edgar, de Maceió; 
Escola Estadual Izaura Antô-
nia de Lisboa, de Arapira-

-ca; Escola Estadual Arthur 
Ramos, Arapiraca; Escola 
Estadual Jornalista Raul 
Lima, de Maceió; Escola 
Estadual Moreira e Silva, 
de Maceió; Escola Estadual 
Firmo de Castro, de Porto 
Real do Colégio; Pedro 
Joaquim de Jesus, de Teotô-
nio Vilela; Escola Estadual 
Almeida Cavalcanti, de 
Palmeira dos Índios e Escola 
Estadual Ana Lins, de São 
Miguel dos Campos.

Entre as edições 2022 e 
2023, a OAM teve aumento 
de quase 7 mil pessoas no 
número de inscritos, que 
passou de 2 mil a 9 mil estu-
dantes participantes.

Alagoas Notícia Boa

Ana Paula Lins
Seduc
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Conciliadores contribuem para solução de conflitos entre partes

Justiça Federal seleciona 
conciliadores para Maceió
Provas com questões subjetivas serão no dia 18/12, às 9h; 2ª fase é de análise curricular e entrevista

Educação

Olimpíada Alagoana de Matemática premia 

68 alunos da rede estadual de educação



Amaioria do Supremo 
T r i b u n a l  F e d e -
ral (STF) decidiu 

manter o pagamento de 
aposentadorias e pensões 
a ex-governadores ou seus 
dependentes em ao menos 
nove estados, por elas terem 
sido concedidas antes de 
a prática ser considerada 
inconstitucional pela Corte.

Prevalece a divergên-
cia aberta pelo ministro 
Gilmar Mendes, para quem, 
nos casos questionados, 
há direito adquirido aos 
vencimentos. Em seu voto, 
o ministro escreveu que as 
pensões devem ser manti-
das “em virtude da garantia 
constitucional da segurança 
jurídica”.

Até o momento, acompa-
nham Mendes os ministros 
Dias Toffoli, Edson Fachin, 
Alexandre de Moraes, 
Cristiano Zanin e Nunes 
Marques, formando a maio-
ria. Cármen Lúcia, relatora, 

e Luiz Fux foram os únicos 
que até agora votaram pela 
suspensão de todos os paga-
mentos. Restam apenas 
os votos de Luís Roberto 
Barroso e André Mendonça.

O assunto é julgado no 
plenário virtual, em que os 
ministros têm um período 
para votar remotamente. A 
sessão de julgamento está 
prevista para durar até as 
23h59 de 20 de novembro. 
Até lá, são possíveis mudan-
ças de posicionamento. A 
análise pode ser também 
interrompida por pedido de 
destaque (remessa ao plená-
rio físico) ou vista (mais 
tempo de análise).

Em diversos julgamen-
tos ao longo dos últimos 
anos, o Supremo já derrubou 
dezenas de leis estaduais e 
municipais que previam o 
pagamento de aposentado-
rias ou pensões vitalícias a 
ex-governadores ou ex-pre-
feitos e seus dependentes. 
Agora, contudo, a contro-
vérsia diz respeito aos paga-
mentos que começaram a 

ser feitos antes da prática ser 
considerada inconstitucio-
nal.

Entenda
O pagamento das 

pensões antigas foi ques-
tionado pela Procuradoria-
-Geral da República (PGR) 
em 2020, por meio de uma 
arguição de descumpri-
mento de preceito funda-
mental (ADPF). O órgão 
alegou que a continuidade 
dessas aposentadorias e 
pensões viola princípios 
constitucionais como os de 
igualdade, impessoalidade 
e moralidade pública.

A PGR apontou haver 
notícia sobre o pagamento 
dessas aposentadorias e 
pensões em Santa Catarina, 
no Acre, Rio Grande do 
Sul, em Minas Gerais, no 
Amazonas, em Rondônia, 
na Paraíba, em Sergipe e no 
Pará. Isso ocorre porque, 
em alguns desses estados, 
como Santa Catarina, o 
governo decidiu aplicar o 
chamado efeito ex nunc - ou 
seja, apenas do julgado para 
frente - e manter os paga-
mentos das pensões que já 
estavam sendo feitos antes 
de o Supremo condenar a 
prática.

O governo federal anun-
ciou ontem que descartou 
a possibilidade de alterar, 
neste momento, a meta 
fiscal de “déficit zero” para 
2024.

A informação foi anun-
ciada pelo relator da Lei de 

Diretrizes Orçamentárias 
no Congresso, deputado 
Danilo Forte (União-CE), e 
confirmada logo em seguida 
pelo ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre 
Padilha, após reunião no 
Palácio do Planalto.

Essa meta fiscal prevê 
que, no ano que vem, o 
governo gastará apenas o 

que arrecadar e o que tiver 
em caixa – ou seja, sem 
aumentar a dívida pública 
para cumprir gastos e inves-
timentos.

Segundo o ministro, o 
governo vai trabalhar pela 
aprovação da regulação 
das apostas esportivas, no 
Senado e nos projetos que 
tratam de fundos exclusi-

vos.
“O governo acredito que, 

neste momento, nosso foco 
tem que estar concentrado 
nas medidas que melhoram 
arrecadação do país, fazem 
justiça tributária no país e o 
esforço de combater qual-
quer pauta que desorganize 
o orçamento público do 
país”, afirmou o ministro.
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Felipe Pontes
Agência Brasil

G1

O deputado fede-
ral  Pedro Campos 
(PSB) apresentou um 
projeto de lei para 
criar o Dia Nacional 
do Brega. A data seria 
comemorada anual-
mente em 14 de feve-
reiro.

“O gênero musical 
brega, tão entrelaçado 
com a cultura musi-
cal brasileira, merece 
um reconhecimento 
oficial  e uma data 
comemorativa que 
celebre sua história 
rica e influência dura-
doura”, afirma o parla-
mentar na proposta de 
projeto de lei.

“O termo ‘brega’ 
é por si só complexo 
e intrigante. Ele não 
se limita a um único 
estilo musical, mas 
sim abraça uma ampla 
gama de expressões 
artísticas que compar-
tilham características 
comuns, como a ênfase 
nas emoções, melodias 
cativantes e letras que 
muitas vezes abordam 
temas  românt icos 
de maneira intensa 
e dramática”, acres-
centa o parlamentar.

O  p a r l a m e n t a r 
argumenta que a data 
seria também uma 
homenagem ao cantor 
Reginaldo Rossi, natu-
ral de Pernambuco. 
Rossi nasceu em 14 de 
fevereiro. 

“É uma maneira 
significativa de honrar 
um dos ícones  do 
gênero e reconhecer 
sua contribuição para 
a música brasileira”, 
justifica.

Polêmico

Deputado 

quer criar 

“Dia Nacional 

do Brega”

O Antagonista

Justiça, Assunto é julgado no plenário virtual; tese de Mendes tem prevalecido

Maioria do STF é a favor de
pensão a ex-governadores 

Supremo continua com votação em plenário virtual até o dia 20

Economia

Governo decide manter meta de 
déficit zero na Lei de Diretrizes


